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３学期が１月１６日（月）からスタートしました。今年の干支は卯年、私はうさぎが
ぴょんぴょん跳ねるイメージから、令和５年の今年は、「飛躍」「向上」「前進」する絶
好の年と考えています。新しい気持ちで「挑戦」するのに最適な年なので、何かに挑戦
し、東小っ子の皆さんにとって、次の学年へつなげる３学期になることを願っています。
さて、３学期は一年の中で最も短い学期です。６年生は卒業式を含めて４４日間、１

年生から５年生は修了式を含めて４５日間登校します。また、３学期は、１年間のまと
めの学期でもあります。４月から取り組んできた３つの極める（「聴く」を極める、反
応「はい」を極める、「自己管理力」を極める）を意識して生活し、行動できるよう指
導・支援に努めていきたいと思います。また、１日の学校生活の中で、最も多くの時間
を費やしている授業では、「今日の授業で〇○が分かった、〇○ができるようになった」
など、自分で何が分かり、できるようになったのかなど、振り返ることのできる力を身
に付けさせたいと思います。ご家庭でも、ときどき子どもたちへ「今日はどんな勉強を
したの？分かったことを教えて」など、問いかけていただけると幸いです。
最後に、３学期も、インフルエンザとコロナの感染対策として、緊張感をもちながら、

粘り強く「毎朝の検温や健康観察の実施、マスクの着用、手洗い・手指消毒の徹底」など
基本的な感染症対策に取り組んでいきます。引き続き、ご家庭でのご協力をお願いいた
します。

経験に勝る財産なし。次へ生かそう！

12月27日（火）に行われた子どもサミット。
このサミットには、大館市内の全ての小・中学校
から代表が参加しました。東館小学校からは、５
年生の滝沢 太陽さん と 菅原 茉帆さん が参加
しました。代表児童は、地域や学校を明るくする
活動など自校の取組を紹介し合い、意見交換をし
ました。
初めて出会った人との対話、多くの大人が見守

る中での発言などの体験は、なかなかできません。
冬休み中の二人の見事な「挑戦」でした。

〈３学期始業式 児童代表の発表〉

冬休みの思い出と３学期の抱負

ぼくの冬休みの思い出は、勉強会と大

晦日です。

まず勉強会は、今年は地区で集まって

行うことができなかったので、自分達で

声をかけあって集まり、ぼくの家で勉強

会をしました。勉強会では友達と一緒に

たくさん勉強を進めることができたし、

その後は一緒に遊んで楽しみました。

大晦日は、去年できなかった人生初の

カウントダウンをすることができてとて

も楽しかったです。

３学期の抱負は、運動と勉強です。３

学期にはスキー教室があるので、たくさ

ん練習をしたいです。また、小学校生活

最後のスキー教室なので、今までで一番

の思い出をつくりたいです。中学校に行

ったら部活にも入るので、そのために体

力を付けたいです。

勉強は、自分の苦手な国語と英語を中

心に自主学習ノートなどに自分から積極

的に勉強をして、もっと力を付けたいで

す。

中学校に行ったら勉強と部活をがんば

り、どちらでも大きく結果を残せるよう

に、３学期は中学校に入る準備をしっか

りとしたいです。
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〈３学期始業式 児童代表の発表〉
冬休みの思い出と３学期にがんばりたいこと

ぼくは、今年の冬休みは家族と一緒に
家でゆっくり過ごしました。お正月には、
親戚の家に行って一緒にご飯を食べたり、
いとこと遊んだりしたのが楽しかったで
す。それから、家のお手伝いもがんばり
ました。やったのは、洗濯物たたみとお
風呂掃除です。タオルをたたむときは、
ぐちゃぐちゃにならないように、かどと
かどをきちんと合わせるように気を付け
ました。お風呂掃除では、スポンジを使
って力を入れてすみずみまでゴシゴシ洗
いました。お手伝いをする前は、ちょっ
と面倒だなと思うけれど、やってみると
スッキリしてすごくいい気持ちになりま
した。これからも自分でできることをが
んばりたいです。
３学期にがんばりたいことは、まずは

勉強です。特に漢字の練習をがんばりた
いと思っています。習った漢字は普段か
らどんどん使うようにして、しっかり覚
えていきたいです。テストで百点をとれ
るようにがんばります。
もう一つは、病気に負けないように元

気に過ごすことです。冬は寒いけれど、
体をいっぱい動かして遊んだり、手洗い
うがいをきちんとしたりしたいです。そ
して３学期も友達と仲良く元気に過ごし
ていきたいです。
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嘉夢生さんと伶音さんは、自分の思いを伝えようとがんばりました。この発表に向
けて一生懸命練習したことや、緊張しながらも最後までやり遂げた経験は、二人の今
後の生活に生かされると思います。全ての東小っ子が、日常の授業の中で、自分の思
いや考えを積極的に発表することに挑戦する３学期になることを期待しています。



わたしの２学期の１番の思い出は、総合の時間にど
んぶりのことをいろいろ学習したことです。春に種ま
きをしてから収穫までお世話をしたり、４年生といっ
しょにキッズマートでとんぶりの販売をしたりしまし
た。中でも１番楽しかったことは、12 月のＰＴＡでお
家の人と一緒にやった「とんぶりクッキング」です。
わたしは、今までとんぶりについてよく知らなかった
けれど、この１年でとんぶりの育ち方やおいしい食べ
方の工夫を勉強して、とんぶりに詳しくなりました。
とんぶりクッキングでは、とんぶりソースピザと簡単
サラダを作りましたが、どちらもとてもおいしかった
です。特にピザのソースがよく合っていて、どんぶり
もぷちぷちしていて、また食べたくなるおいしさでし
た。とんぶりの魅力をたくさん知ることができてよか
ったです。

もう一つ、わたしが２学期にがんばったことがあります。それは漢字の勉強で
す。正直に言うと、１学期は漢字が難しくてあまりいい点数がとれませんでした。
だから２学期は、いい点数がとれるように一人勉強でこつこつ漢字の練習をがん
ばりました。そしたら、漢字のテストでも１学期よりもいい点数がとれるように
なって、自信がついてきました。これからも、この調子でがんばっていきたいです。
冬休みのがんばりたいことは、早寝早起きです。休みの日でも、遅く起きたり

夜更かししないように、生活のリズムに気を付けて過ごしたいです。そして、３
学期にみんなと元気に会いたいです。

３年 田中 芽衣

わたしが２学期に反省したいことは２つあります。
１つ目は勉強です。５年生になってから、漢字は画数
が多くなり、計算はけたが大きくなって答えるのが難
しくなりました。一人勉強ノートで忘れないように練
習しましたが、まだ完ぺきに覚えることができていな
いのでもっと練習して、 ６年生になるまでに、自信
をもって答えられるようにがんばりたいです。
２つ目は、学校を休むことが多かったことです。体

調管理をうまくできなくて、休むことがよくありまし
た。だから冬休み中や３学期は風邪や体調をくずさな
いようにするために、早く寝たり、手洗いうがいをし
たりするのを心がけて、休むことを減らしていきたい
です。

次に冬休みがんばりたいことは、２つあります。１つ目は冬休みの宿題です。
わたしは宿題を休みの前半ぜんぜんやらないで、ためてしまうことがよくありま
す。だから今年の冬休みは宿題の予定を作り、計画的に進めていき、充実した休
みを過ごせたらいいなと思います。
２つ目にがんばりたいことは、お手伝いです。ずっと自分の好きなことをして

るのではなく、お父さんと一緒に雪かきをしたり、お母さんと一緒に皿洗いや掃
除をしたいです。わたしも家族の一員として自分にもできることは、できるだけ
自分から手伝いをしたいです。そうしたら、お母さんもお父さんも少しは楽に過
ごせると思ったからです。

５年 杉澤 比奈

東館小の９月に実施した大館市小中一斉メ
ディアコントロール週間の結果は、良好な状
況とはいえませんでした（各家庭へは、12
／23にほけんだよりを配付しています）。
メディア時間の目標としては、「１時間以

内にする」「寝る１時間前にはメディア使用
をやめる」「勉強を済ませてから30分」など、
家族で相談して決めた上で、大館市小中一斉
メディアコントロールに取り組みました。
東館小では、令和４年度に「３つの極める」

（聴く、反応「はい」、自己管理力）を子ど
もたちに意識させて、教育活動を進めてきま
した。メディアコントロール力は、自己管理
力を極めることに大きく関わりがあります。
学校でも指導・支援しますが、是非、ご家庭
でも見届けや声かけなど、メディアコントロ
ール力が高まるようご協力をお願いします。
３学期は、全ての東小っ子が早寝・早起き・

朝ご飯で、視力低下や体調不良につながるこ
となく、輝く笑顔、元気いっぱいの東小っ子
として１日１日を過ごさせたいと考えていま
す。子どもの健やかな成長のため、家庭と学
校が連携しながら支援できれば幸いです。

〈大館市小学校平均達成率
と東館小との比較〉

学年 大館市平均達成率 東館小達成率

１年 7９．８ 68．０

２年 ８０．２ 68．０

３年 76．９ 90．０

４年 7７．９ 72．０

５年 7２．３ 74．０

６年 7４．２ 53．８

・・・大館市小学校平均達成率より低い

・・・大館市小学校平均達成率より高い

１月15日（日）の大葛地区新年祝
賀会に参加した。声をかけていただい
て、とてもうれしかった。昨年度より
参加者数が多いと感じた。この会への
参加は、大葛で生まれ育った私にとっ
て、心がほっこりする幸せな時間であ
る。この会で、株式会社本家あべや取
締役社長の小笠原 伸也さんと初めて
話をした。小笠原社長は、大葛小学校
の歌詞にある「輝く歴史 受けついで
日本のあすを になうのだ」に感銘を
受け、自分自身もその思いで会社経営
していると話されていた。
どんな未来が来ようとも、将来への

希望を胸に、力強くしなやかに生き抜
いていく東小っ子を育てたいと、決意
を新たにした一日となった。

１日（水） 委員会活動
２日（木） 水晶山スキー教室（全校）
８日（水） 新１年生との交流会
９日（木） フッ化物洗口
14日（火） 後期学校評価委員会

学校保健委員会
15日（水） 英語に親しむ授業（１・２年生）
16日（木） フッ化物洗口
17日（金） 後期児童総会（３年生～６年生）
21日（火） 委員会活動
22日（水） 一斉退校日
23日（木） 天皇誕生日
24日（金） 年度末ＰＴＡ・総会・学級懇談

６年生を送る会

※１日１日を大切に過ごしたいですね。


